



教育目標「学ぶ心 自主の心 思いやりの心」

校訓「勤労 自主 誠実」

学校だより 2月号

令和7年2月13日

八王子市立元八王子中学校

校長 山口 徹

ホームページ <http://hachioji-school.ed.jp/mthtj/>

「校外学習から…」

校長 山口 徹

校庭にも霜柱が見られるようになり、寒さも一段と厳しさを増してきました。特に廊下は、日が当たらないと同時に暖房もないため学校内で一番冷える場所のようです。生徒からも廊下に暖房の設置を要望する声が聞こえる程です。現段階では、インフルエンザ等の感染症に罹患した生徒がほとんど見られなかったことに安心しています。引き続き、感染症対策を行い日常の学校生活が行われるようにしていきたいと思います。

さて、1月の後半から2月の中旬にかけて1・2年生にとっては、楽しみな校外学習が行われました。生徒たちは、それぞれの行事の目標達成のためにしっかりと準備に取り組み各行事に臨んでくれました。例えば、2年生は事前学習として生徒一人一人が、「八王子と横浜のつながり(絹の道)」や「横浜線について」、「ラーメンを通して八王子と横浜について」などテーマに応じて新聞形式でまとめ、廊下に掲示してみんなで情報を共有し校外学習に出かけました。校外学習当日は、3つの目標(① 各企業が持続可能な社会(SDGs)に向けて取り組んでいることや働くことの意義・社会人としての必要な資質・能力を理解すること。② 八王子と横浜とのつながりや横浜の伝統・文化を学んでくること。③ 社会でのルールやマナーを学ぶこと。)をもって、横浜方面への校外学習に取り組みました。また、校外学習実施後の集会では、実行委員長から生徒へ「時間の大切さ」についての話がありました。生徒の発表や実行委員長の呼びかけを見て、2年生にとって校外学習を通して多くの学びを得られたと思いました。

また、1年生も移動教室に向け3つの目標(① 自然に親しむこと。② 協力することの大切さを知ること。③ 友達の良さを見つけること。)をもって、長野県の菅平高原での移動教室(スキー教室)に行ってきました。今年最大級の寒波が来ている中でのスキー実習でしたが、ほとんどの生徒が体調を崩さずに最後までスキー実習に取り組んでいました。寒さやうまく滑れないことでゲレンデに行くことを嫌がる生徒がいなかったことから、生徒の最後までやり抜く気持ちや諦めない気持ちでスキー実習に取り組んでくれたことは、大変うれしく思いました。また、インストラクターの指導に素直に一生懸命に取り組んだことで、上達も早かったように見えました。相手の話を理解するためには、しっかりと人の話を聞くことの大切さを学んだ成果だと思います。今回の校外学習を通して、1・2年生が成長している姿を見ることができたので、これからの学校生活に生かしてより成長してほしいと思います。

2月1日(土)に実施しました「新入生保護者説明会」に多くの児童・保護者の皆様に参加していただき、ありがとうございました。中学校への入学にあたり、少しでも児童・保護者の皆様が安心していただけるように説明をさせていただきました。もし、何かご不明な点やご不安な点がありましたら遠慮なく中学校までご連絡(Tel 042-624-3201)ください。また、本校に入学予定の方で説明会に参加の方は、説明会で配布させていただいた資料等を近隣の小学校(元八王子小・式分方小・上壘分方小)に複数部配布させていただきます。各小学校の担任の先生まで申し出て、資料をお受け取りください。八王子市教育委員会から送付されました『入学予定連絡票』と各小学校から配布されました『食物アレルギー調査・給食申込書兼同意書』は、2月末日までに中学校まで提出となっておりますが、生徒数把握のためできるだけ早く提出していただきますようご協力よろしく願いいたします。もし、早期の提出が難しい場合は、お電話でも結構ですので入学の意思を中学校までお伝えいただければ大変助かります。

おおり展・都公美展

八王子市小・中義務教育学校合同作品展『おおり展』が、1月16日(木)より5日間エスフォルタアリーナ八王子で行われました。本校からは、美術の授業中に制作された作品30点(1年:8点、2年:6点、3年:8点、8組:8点)を出品しました。どの作品も素晴らしい出来栄でした。また、東京都公立学校美術展覧会(都公美展)が、2月14日(金)より6日間(但し、17日(月)は休館日、最終日19日(水)は午前のみ)午前9時から午後5時30分まで、上野にある東京都美術館で行われます。本校からは、3年生の美術の作品2点を出品いたします。是非、生徒の作品を見てください。



校外学習

2年生は、1月24日(金)に横浜での校外学習に行ってきました。朝は、八王子駅に班ごとに集合し、班ごとに15の企業の内1か所の企業を訪問。SDGsへの取り組みや働くことの意義等について学ぶことができました。また、昼食は、班ごとに計画を立て楽しく食事をしてきました。午後は、横浜の伝統・文化を学ぶために3か所の施設から1か所を決め見学してきました。一日班での行動となりましたが、多くの班が計画通りに行動することができました。



ハッピーライド

今年も生徒会と美術部が、1月27日～2月1日まで、はちびバ元八王子で行われた「ハッピーライド(お化け屋敷)」に協力しました。生徒会は、近隣小学校や中学校の児童・生徒と運営や看板の制作に協力しました。また、美術部は、ハッピーライドの装飾作り(幻想的な絵画の作成)に協力しました。学校を超えての活動に生徒たちにとっても良い勉強になったと思います。今後も地域の活動に積極的に参加していきたいです。



移動教室(スキー教室)

1年生は、移動教室として2月5日(水)～7日(金)の2泊3日で長野県の菅平高原に行ってきました。菅平にも寒波の影響があり、三日間のうち晴天に恵まれたのは二日目の日中だけでした。北アルプスを見ることはできませんでしたが、近隣の山々や雪の街並みを見ることができたので生徒たちにとって自然の素晴らしさを感じてくれたと思います。



eco活動

生活委員会では、「学校でできるeco活動に取り組もう」キャンペーンとして、節電や節水の呼びかけに取り組んでいます。また、使い捨てレンズの空きケースの回収にも取り組んでいます。回収BOXは、各教室と職員室前の廊下に設置してあります。この活動を通して、生徒一人一人の環境意識が育つことを期待しています。ご家庭にも空きケースがありましたら、是非ご協力お願いいたします。

